
茨Ｐ連・茨Ｐ安合同理事研修会・第１回理事会のご報告 

2023.6.17  茨城県三の丸庁舎３階共用会議室Ａ 

【合同研修会】 

［合同研修会の目的］ ◎茨Ｐ連・茨Ｐ案の役員・理事相互にお互いを知ること 

        ◎令和５年度の両組織の会運営について共通理解を図ること 

［お知らせ］ ◆防犯アプリ「いばらきポリス」 ➡ 資料参照  

茨城県警察本部生活安全部生活安全総務課地域安全対策係長 和田 さん  

     ◆「部活動地域移行」に係るＰＴＡへの協力依頼 ➡ 資料参照  

茨城県教育庁教育企画室長 永塚 さん  

１ 開会のことば   

２ 参加者全員の自己紹介 

３ 令和５年度茨Ｐ連運営方針について （会長）  

  ◎ ３つの視点「引き続き進めるもの・新たに必要なもの・変えてていかなくてはいけないもの」から会

務・事業を再考 他 

◎ 今しかできない時間「子育ては２度無し」 

    仲間と活動するために必要なこと「顔合わせ」「心合わせ」「力合わせ」 ➡そして一互一笑へ 

  ◎ 令和５年度チャレンジしたい取り組み 

     単Ｐ・市町村Ｐが困っている課題などを吸い上げる仕組みを設け，茨Ｐは県の組織であることを再   

認識し県の行政や議会などと協働で問題解決に向けて取り組む。 

      現在の茨Ｐ連の事業および委員会活動について見直しを行い，スリム化を図った上で「今必要な事業・

活動」を行えるようスクラップアンドビルドに取り組む。 

     単Ｐの活動がより活性化できるように，茨Ｐに新たな事業や仕組みづくりを行う。  

◎ 「気軽に声をかけてください。」 

［質疑］事業の点検と精査に係るメンバーについてのご意見をいただきました。 

４ 茨Ｐ連の組織・構成，歩み等について  

５ 一般社団法人茨城県ＰＴＡ安全互助会  

６ 閉会のことば  

【第１回理事会】 

１  開会のことば                                          

２  あいさつ（略）  合同理事研修会にて済 

３ 出席者数確認 出席（４４）・委任状（１６） 規約の規定により成立 



４ 報告・連絡   

（１）役員の委員会担当一覧， 県・関係機関・団体充て職一覧の役員分担 （事務局）  

（２）子育てネットワーク委員会研修会 （委員長） 

（３）ＰＴＡ広報紙コンクール審査の結果 （事務局） 

（４）日本ＰＴＡ全国研究大会広島大会 （事務局）  

（５）日本ＰＴＡ関東ブロック研究大会ちば大会（事務局）  

 ・関東ブロックの会議にて詳細な説明がある予定です。次の事務局よりの案内にて申し込み手続き  

を始めます。配付しました２次案内は，現時点では参加分科会等の検討にお使いください。 

（６）前期市町村Ｐ連事務担当者会議資料  （事務局） 

    ・事務担当者と理事で情報を共有する。 

（７）日本ＰＴＡ全国協議会７５周年記念式典被表彰候補推薦について（事務局）   

  ・地区事務局をとおして候補推薦のとりまとめを行います。 

（８）ホームページ 会員ページのあり方について  （会長） 

（９）子ども応援便り  （事務局） 

 ・本会会長が会長を務める「茨城県子どもの豊かな学びと育ちを支援する教育関係団体茨城連絡会」より全 

家庭配付（令和３年度より茨Ｐ連から連絡会に依頼し実現したものです。）  

（１０）その他 

  ・表彰に関する茨Ｐ連としての考え方（感謝の思いを伝えたい。）  

５ 協 議   

 （１） 県政に関する要望 ➡了承  

    ［質疑］要望の提出方法や記述の具体性に関するご質問とご提案をいただきました。 

６ ディスカッション  (15:30-14:20)   

  テーマ 「アフターコロナにおける小学校・中学校 PTA の運営の悩み・解決策」 

     ・校種別８グループに分かれ，それぞれのＰＴＡについての情報交換および事例紹介 

   ・QR コードを読み込んで話し合った内容を投 

影・発表 

     各グループとも熱のある活発な話し合いが行わ  

れていました。 

   

 

 



（主な内容） 

 Ｇ１（小）  

   コロナで行事がなくなり，以前の活動を経験   

している本部役員がいなくなった。情報をも    

っている人から情報をもらう必要性あり。 

  Ｇ２（小）  

   運動会の運営を２年間やっていないので大変。 

     半日開催が増えたが，１日開催に戻したところ   

はあるか。誰のための行事なのか，働き方改革   

は理解できるが，子どもたちの活動が抑えられているのではないか。（情報）１日に戻りそうな学校もあ  

る。 

Ｇ３（小） 

 学校の統合によりいろいろと変わった。特  

にＰＴＡ役員決めでくじ引き等の問題もあ 

った。委員会の縮小とか減員とか規約にこ  

だわらずにやっている。 

  

Ｇ４（小）  

      ＰＴＡの役員決めが荒れる（地獄の会議）。人と人との結びつきも解決策 

 Ｇ５（小）  

      役員決めについては，本部役員のみ決めて委員会は後から決める等の方法にした。  

 Ｇ６（中） 

      活動について前の役員に相談。ＰＴＡの先輩にも教えてもらいながら活動。「協力をお願いされれば動け  

る」という人も。 

 Ｇ７（小と中） 

コロナ後，行事・活動の取捨選択が難  

しい。子どもの行事のはずが，大人の 

都合が１番になっている。０か１かで 

はなく，やれる方法を見つけたい。 

Ｇ８（中） 

コロナの間に委員会がなくなってしまったものもある。今後どうするか相談が必要。学年委員会の持ち



方，役員決めが大変。 

（会長より） 

皆様の話からコロナの影響が大きい  

ことがわかった。市Ｐ連会長等から単 

Ｐの相談に乗ることも大事 他 

 

 

 

 

※(会長より) 

先の大雨により被災された取手市をはじめとする県内の皆様が，１日も早く元の生活に戻れるよう皆さん 

と一緒に願いたい。 

７ 閉会のことば  

                                             

引き続き、（一社）茨城県ＰＴＡ安全互助会運営会議  

 

※掲載しました画像については，研修会冒頭にて皆様にご了解をいただいたものです。 

 

 

 


